

学校法人 こありやま東都学園
郡山健康科学専門学校
東都国際ビジネス専門学校
学校報



発行 学校法人こありやま東都学園
編集 郡山健康科学専門学校 広報委員会

〒963-8834
福島県郡山市図景2-9-3
TEL.024-936-7777

Vol.42

令和元年9月20日発行



日本語
介護福祉学科「介護基礎技術」
の授業を1年生と一緒に体験しました。この授業はとくに印象深かったようで修了式の際に「日本の介護を学ぶことができてよかったです」「必ず留学して学びたい」と強い決意と感謝の言葉がありました。本校の学生や教員とのかかわり、そして学びの中で、日本の介護に興味・関心をもち、とてもいい経験となつたようです。教員との別れが寂しいと涙を流す学生もあり、修了式が終わつた後も、時間が許す限り記念撮影を行い、別れを惜しんでいました。

7月16日から7月25日にかけて本校と学術交流協定を結んでいる「日照市衛生学校」「青島第二衛生学校」の学生10名と先生3名が来校しました。本校介護福祉学科の授業の他に、東北福祉大学の授業も体験しました。

日照市衛生学校 青島第二衛生学校交流（介護福祉学科）



介護福祉学科には、中国からの留学生が在籍しています。その留学生も来校を楽しみにしており、久しぶりの母国の方々との交流に心を躍らせていました。介護福祉学科1年生との交流会では、留学生がクラスメイトと在校生の間に入りコミュニケーションを図つてくれたことで、一気に距離が縮まり、翻訳アプリを活用しながら交流を深めていました。

およそ、10日間の短期間ではありましたが、「日本の介護」だけではなく、「郡山健康科学専門学校」に興味・関心を抱いてくれたようでした。また、お会いできる日を楽しみにしていました。

- 1P：日照市衛生学校 青島第二衛生学校 交流
2P：オープンキャンパスを開催/体育祭を開催
3P：卒業生交流会/卒後研修会/高校教諭対象学校説明会
4P：実習報告

コンテンツ

- 5P：就職説明会/物理療法セミナー/24時間TV
6P：キース鍼灸接骨院より/キッズ東都学園保育所より
7P：東都祭のご案内/9~12月学科予定
8P：学校説明会・入試日程のご案内



オープンキャンパスを開催！

7月7日（日）及び7月27日（土）
並びに8月10日（土）にオープンキャンパスを開催しました。

7月7日（日）のオープンキャンパスでは、学科説明や体験授業の他に、普段の授業で使用している教科書を展示し、受験生に見ていただきました。

7月27日（土）のオープンキャンパスでは、保育士・介護福祉士・柔道整復師・作業療法士・理学療法士として、それぞれの業界で活躍している本校の卒業生をお招きし、学生時代の思い出や、資格取得までの道のり、また、現在の仕事のやりがいなどについて話していただきました。



8月10日（土）のオープンキャンパスでは、学生スタッフが中心となり、普段の学校生活の様子や学外実習などについて、学生の目線で紹介しました。

他にも、進路相談コーナーでは、真剣にメモを取りながら質問している受験生の姿が、学食体験コーナーでは、在校生や教職員と楽しく話しながらランチを食べている受験生の姿が印象的でした。

参加者からは「在校生と会話が出来てよかったです」「進路を考えるうえで、とても参考になった」などの声が寄せられました。

今後も学校説明会や体験入学などの進学イベントを予定しております。本校の受験を考えている方はもちろんですが、少しでも保育・介護・医療に興味を持っている方も、ぜひお越しください。



6月29日（土）に全学科合同の体育祭を開催しました！当日の天候はあいにくの雨でしたが、みんなの表情はどうしても晴々していました。遡ること2ヶ月前、体育祭実行委員会を設け、各クラスの代表が毎週集まって当日に向けて準備を行なってきました。みんなで協力して競技内容やルール、景品などを決め、トーナメント表を作成し、当人は競技準備や進行などを担当しました。

体育祭で行なった競技は、バスケットボール、バレー、バレーボール、バドミントン、大繩跳び、借り物競争の5種目です。特に大繩跳びや借り物競争は、運動が苦手な学生でも楽しめるようになり、競技方法を工夫して実施しました。

どの競技も非常に盛り上がり、学生同士が競い合う姿には熱いものがありました。各クラスで練習をしたり、作戦を練ったり、競技に出ない学生は応援を行い、体育祭を通してクラスの団結力がより深まったのではないかと思います。

今回の優勝チームは、バスケットボール及びバレー、バドミントン（以下PT学科）2年生、バドミントン男子はPT学科2年Bチーム、バドミントン女子はPT学科3年Bチーム、バドミントン混合はPT学科2年Bチーム、大繩跳びは作業療法学3年生でした。優勝数が多いPT学科の活躍ぶりは見事でした。おめでとうございます！

体育祭を開催！

こども未来学科 卒業生交流会

こども未来学科の1期生から3期生の卒業生が学校に集まり、交流会を行いました。毎年開催し、今年で3回目になります。

在校生との交流では、保育現場での仕事ぶりや一人暮らしの実際など、卒業生から生の声を聞くことができました。卒業生同士の交流では、それぞれの立場での仕事に対する充実感や悩みについて情報交換ができたようです。また、卒業生全員に「今自分の自分」と「これから自分の自分」を見つめる振り返りシートを記入してもらいました。社会人になり、一歩ずつ成長しているのを感じました。

今後もこのような活動をさらに充実させて保育士として活動し続けられる応援をしていきます。



卒後研修会

6月15日（土）本校にて作業療法学科卒後研修会を開催しました。

今年度は本校2期生である村井達彦先生にご講演をいただきました。

村井先生は埼玉県立医科大学附属病院よりキャリアをスタートし、主に循環器疾患に対する作業療法に取り組まれ、群馬大学大学院では保健学の博士号を取得されています。現在は訪問看護ステーションを立ち上げて循環器疾患の方を中心に支援をされており、第1部では「心臓リハビリテーションの実践と訪問看護ステーションの起業」をテーマに、第2部では「作業療法士として働くこと～経験とキャリアデザイン～」についてご講演をいただきました。

卒業生が第一線で活躍されていることはとても誇らしいことで、在校生の励みになります。また、最新の臨床実践についても学ぶことができ、参加した卒業生、在校生ともに実りの多い研修会となりました。

6月18日（火）に、高等学校の先生方をお招きして学校説明会を開催いたしました。はじめに、学校長の渡辺より挨拶があり、続いて各学科の授業及び実習室を見学しています。引き続き令和2年度生募集に係る入試制度について説明いたしました。

意見交換の時間では、指定校推薦入学試験をはじめとした各入学試験制度について、その中でも特に、今年度から実施する総合型選抜入学試験のプレゼンテーションに関して多くのご意見やご質問を受けました。

最後の在校生懇談では、久しぶりに対面した恩師との再会に、嬉しそうに話をしている在校生の姿が印象的でした。

後日、ご出席いただきました先生方より「実際の授業を見学でき、進路指導の参考になつた」「今後も地元で夢を叶えられる学校として期待している」「学年を超えて教え合っている様子に好感が持てた」「本校の卒業生が一生懸命に学んでいる姿を見て、感動した」などの感想が寄せられました。

お忙しい中ご出席くださった先生方に、この場を借りまして厚く御礼申しあげます。

高校教諭対象学校説明会を開催



実習報告

ご指導いただきました先生・実習施設の皆さん、ありがとうございました。

こども未来学科

介護福祉学科

柔道整復学科

作業療法学科

理学療法学科

こども未来学科 2年
安藤 雅さん
(福島県立船引高校出身)



介護福祉学科 1年
鎌田 有香さん
(福島県立船引高校出身)



柔道整復学科 3年
渡邊 勇勝さん
(福島県立安達高校出身)



作業療法学科 4年
森 一茂さん
(福島県立須賀川高校出身)



理学療法学科 4年
石橋 みくさん
(福島県立本宮高校出身)



私は、6月に児童養護施設青葉学園様で、12日もの間、施設に宿泊しながら実習を行なってきました。施設の子ども達と生活をするのはとても緊張ましたが、保育士と子どもの関わりや職員同士の連携にはどのような意味があるのか、様々なことを学ぶことができました。

私は、障がい者施設と訪問介護で前期の実習を行いました。障がい者施設では、利用者様一人ひとりの対応方法が違うため、その人に合った関わり方を学びました。言葉の障がいがある方に対し、利用者様の声をよく聞くことの大切さを教えて頂きました。

訪問介護では朝・昼・晩とヘルパーさんが代わるため、次に訪問するヘルパーさんが仕事をしゃすいように報告・連絡とチームワークの必要性があることを学びました。

この実習で学んだことを、次の実習や将来に活かして、子ども達を笑顔にできる保育士になれるよう頑張ります。

この実習で学んだことを、次に実習や将来に活かして、子ども達を笑顔にできる保育士になれるよう頑張ります。

私は、障がい者施設と訪問介護で前期の実習を行いました。障がい者施設では、利用者様一人ひとりの対応方法が違うため、その人に合った関わり方を学びました。言葉の障がいがある方に対し、利用者様の声をよく聞くことの大切さを教えて頂きました。

訪問介護では朝・昼・晩とヘルパーさんが代わるため、次に訪問するヘルパーさんが仕事をしゃすいように報告・連絡とチームワークの必要性があることを学びました。

この実習で学んだことを、今後の実習に活かしていきたいと思います。



就職説明会を開催

物理療法セミナー

8月29日（木）に就職説明会を開催いたしました。毎年、就職支援の一環として、全学科合同で開催しております。ビックパレットふくしまを会場に、84施設（県内60施設・県外24施設）にご参加頂き、来春卒業見込みの学生を対象に施設や業務内容などに関する説明をしていただきました。

本校の卒業生も多く参加してくださったことで、求人の説明だけでなく、先輩からのアドバイスをいただける良い機会となりました。初めは緊張していた学生もすぐに表情が和らぎ、良い雰囲気の中、説明会を終えることができました。ご参加いただいた皆様に深く感謝申し上げます。



6月12日（水）第二校舎4階実技実習室にて、伊藤超短波株式会社様による物理療法セミナーが開催されました。メディカルスポーツ柔道整復学科の学生37名が参加し、様々な物理療法の施術方法について学習しました。

手首の硬さや痛みに対する超音波療法、腰や首の痛みに対する電気療法など、各症状で悩む学生が実際に施術を受け、物理療法の効果を自身で体感しながら学ぶことができました。

物理療法機器の取り扱い方法に加え、「施術を受ける立場」と「施術を行う立場」の両側面を学ぶ機会となり、医療のスペシャリストをめざす学生として良い経験になつたと思います。



24HOUR TELEVISION

24時間テレビ～愛は地球を救う～



ます。



本校のブースを訪れ、募金に協力してくださった皆様へ、この場を借りまして御礼申し上げます。

スタッフとして参加したボランティア学生も教職員も心地よい疲労感を感じながら、無事に終えることができました。今後も様々な場面で、地域の方々の健康をサポートし、また交流を図りたいと考えております。

8月24日（土）から25日（日）にかけまして、ビッグパレットふくしまをメイン会場として開催されました「24時間テレビ～愛は地球を救う～」に参画し、ブースを出展いたしました。

本校のブースでは、骨密度測定と水ヨーヨー釣りを実施しました。骨密度測定コーナーでは、老若男女を問わず多くの方々が測定され、また、測定結果に基づき本校教員が健康維持、増進のアドバイスをいたしました。水ヨーヨー釣りコーナーには、小さいお子さんや小学生、保護者などが訪れ、歓声をあげながら楽しんでいただきました。

本校のブースでは、骨密度測定と水ヨーヨー釣りを実施しました。骨密度測定コーナーでは、老若男女を問わず多くの方々が測定され、また、測定結果に基づき本校教員が健康維持、増進のアドバイスをいたしました。水ヨーヨー釣りコーナーには、小さいお子さんや小学生、保護者などが訪れ、歓声をあげながら楽しんでいただきました。

キース鍼灸接骨院より 診療時間・休診日変更のお知らせ

8月2日（金）より、キース鍼灸接骨院の診療時間と休診日が左記のように変更となりました！引き続き当院をご愛顧いただけますよう、お願い申しあげます。

※受付は診療終了の1時間前までとなりますのでご了承ください。

| | 変更前 | 変更後 |
|--------|----------|--------------------|
| 午前診療時間 | 9時～13時半 | 10時～13時 ※受付正午まで |
| 午後診療時間 | 5時～9時30分 | 4時～9時 ※受付8時まで |
| 休診日 | 木曜 | 木曜・日曜 |

また、改めてのご連絡です。本校の学生であれば学科を問わず、施術料の自己負担金が免除されます。ケガや体の痛み、体調不良、自転車事故等、軽い症状でも放置せず、相談してください！

※学生証及び保険証を提示しない学生が多く見受けられます。提示により自己負担が免除となりますので、忘れずに持参と提示をお願いします！



午後の診療時間は、特にBCリーグ2019公式戦中の福島レッドホープスの選手が施術を受けに来院されています。写真は、伊藤超短波社製「イトーUS-750」を使い肩、背中、腰の痛みに対する、超音波療法を受けている選手の様子です♪

コンディショニングを整えて、明日からの練習もがんばってください！みんなで福島レッドホープスを応援しましよう！

キッズ東都学園保育所より 運動遊び



キッズ東都学園保育所では、子ども達の体を動かす時間をより充実させるための取り組みとして、毎週火曜日に保育所とこども未来学科の教員、2年生の学生がコラボレーションをして、キッズ運動遊びを行なっています。

学校のエアロビクススタジオの広い空間で、平均台や跳び箱、マット、巧技台等の器具を活用して、様々な動きが体験できる運動遊びのサークルを作つて遊んでいます。子ども達は、平均台でバランスを取りながら渡つたり、跳び箱のお山を登つてジャンプしたり、うんていに山を登つてジャンプしたり、お猿さんになつてぶら下がつたり、虹色のトンネルをくぐつたりといった遊びを楽しんでいます。遊びを通して、体を動かすことの楽しさを感じながら、友達や保育士、学生や教員と一緒に遊ぶことで様々な人との関わりも体験しています。

これからも、保育所と学校が連携し、運動遊びや英語で遊ぼう等の活動を通して、子ども達の身体機能の発達を促すとともに、身近な人とのコミュニケーション力を育みながら、「すこやかな体」「あたたかな心」「ゆたかな知性」をつくりたいと思います。



東都祭のご案内

東都祭 「It, s 笑 tim e ! Youは何しに郡健へ？」

10月13日(日)に東都祭を開催いたします。東都祭実行委員長を中心に4月から準備を開始し、東都祭を盛り上げるべくさまざまな企画を練つております。

今年度のテーマは、「It, s 笑 time ! Youは何しに郡健へ？」となりました。地域の方々に笑顔になつてもらえる学園祭にしたい、学園祭を通して、活き活きとした地域の未来を感じて欲しいという思いから、今回のテーマとなりました。各学科・クラスとも、来場される方が楽しめる工夫を凝らし準備を進めています。



日時：2019年10月13日(日)
10時～16時
場所：郡山健康科学専門学校

おまちしています

特に、こども未来学科・介護福祉学科・メディカルスポーツ柔道整復学科・作業療法学科・理学療法学科の、それぞれの特徴を活かした体験型学業発表では、子どもから大人まで楽しめる内容となっています。

また、昨年度に引き続き、キッズ東都学園保育所の子どもたちによるオープニングセレモニーを開催いたします。さらに、スイートホットの皆様にはカフェの出店と販売を、まちこちやんの店の皆様にはクッキー等の販売を、郡山次世代ユネスコ協会の皆様には展示ブースを、それぞれご協力頂く予定です。

ぜひ、お誘いあわせの上ご来場ください。

当学園理事長 高橋傑 病気療養中の処 永眠いたしました（満69歳）
ここに生前のご厚誼に感謝申しあげ
謹んでご通知申しあげます

秋 9月～12月学科予定 冬

◆全学科共通
・ 東都祭 10月13日(日)
・ 性感染症講話 10月30日(水)
・ 献血 11月12日(火)

| | | |
|----------------------|---------------------|--------------------|
| ◆こども未来学科 | 2年生…保育実習II・III | 10月7日(月)～10月19日(土) |
| 1年生…キッズ東都学園保育所合同遠足 | | 10月上旬 |
| 1年生…鏡石保育所合同紙飛行機大会 | | 10月30日(水) |
| ◆介護福祉学科 | | |
| 2年生…社会福祉主事現場実習 | 9月9日(月)～9月12日(木) | |
| 2年生…実習II(前期) | 9月17日(火)～9月20日(金) | |
| 1年生…実習I・II | 9月30日(月)～11月1日(金) | |
| 1年生…実習I・II | 10月28日(月)～11月29日(金) | |
| ◆メディカルスポーツ柔道整復学科 | | |
| 3年生…認定実技審査 | 10月27日(日) | |
| 1～3年生…臨床実習 | 9月24日(火)～1月17日(金) | |
| ◆理学療法学科 | | |
| 1～3年生…東北理学療法学会 | 9月14日(土) | |
| 2年生…健康運動教室(計6回) | 9月2日(月)～10月9日(水)～隔週 | |
| 4年生…臨床実習II期 | 10月2日(月)～10月25日(金) | |
| 卒業試験 | 11月25日(月) | |
| 1年生…施設体験(デイサービス未来郡山) | 9月2日(月)～10月間 | |
| 生理学実習 | 10月2日(水)～計8回 | |
| ◆作業療法学科 | | |
| 3年…評価実習I期 | 9月2日(月)～9月20日(金) | |
| 福島県作業療法学会 | 9月2日(月)～10月25日(金) | |
| 4年…臨床実習II期 | 11月25日(月) | |
| 卒業試験 | | |

学校説明会・体験入学等のご案内

本校では毎月、学校説明会や体験入学等を開催しております。お気軽にご参加ください。

【2019年】

| | |
|---------------------|---------|
| 10/5(土)10:00～12:00 | 学校説明会 |
| 11/7(木)19:00～20:30 | 夜間学校説明会 |
| 11/17(日)10:00～12:00 | 体験入学 |
| 12/14(土)13:00～15:00 | 学校説明会 |

【2020年】

| | |
|--------------------|-----------|
| 1/18(土)13:00～15:00 | 体験入学 |
| 2/15(土)13:00～15:00 | 学校説明会 |
| 2/29(土)13:00～15:00 | 学校説明会 |
| 3/28(土)10:00～13:00 | オープンキャンパス |

これらの日程以外でも、いつでも学校見学・進路相談を受付けております。

部活動やお仕事で忙しい方、あるいは今すぐ話を聞いてみたい方は、お気軽にお電話ください。



入学試験日程のご案内

| 入試名 | 出願受付期間 | 試験日 | 合格発表日 |
|------------------------------|--|-------------------------------|-------------------------------------|
| 総合型選抜1期 (本出願) | 2019年10月1日(火)から 2019年10月8日(火)まで | 受験のための来校不要 | 2019年10月25日(金) |
| 就学支援型2期 指定校推薦1期 公募推薦1期 | 2019年10月1日(火)から 2019年10月15日(火)まで | 2019年10月19日(土) | 2019年10月25日(金) |
| 就学支援型3期 公募推薦2期 | 2019年10月21日(月)から 2019年11月5日(火)まで | 2019年11月9日(土) | 2019年11月15日(金) |
| 総合型選抜2期 | (エントリー受付期間) 2019年10月21日(月)から 2019年11月26日(火)まで | (選考日) 2019年12月7日(土) | (入学認定証送付日) 2019年12月13日(金) |
| 公募推薦3期 一般1期 | 2019年11月11日(月)から 2019年11月26日(火)まで | 2019年12月7日(土) | 2019年12月13日(金) |
| 就学支援型4期 一般2期 | 2019年12月2日(月)から 2020年1月7日(火)まで | 2020年1月11日(土) | 2020年1月17日(金) |
| 総合型選抜2期 (本出願) | 2019年12月23日(月)から 2020年1月7日(火)まで | 受験のための来校不要 | 2020年1月17日(金) |
| 就学支援型5期 一般3期 | 2020年1月8日(水)から 2020年1月21日(火)まで | 2020年1月25日(土) | 2020年1月31日(金) |
| 指定校推薦2期 就学支援型6期 一般4期 | 2020年2月3日(月)から 2020年2月18日(火)まで | 2020年2月22日(土) | 2020年2月28日(金) |



厚生労働大臣指定 保育士・介護福祉士・柔道整復師・作業療法士・理学療法士 養成校

郡山健康科学専門学校

〒963-8834 福島県郡山市岡景2-9-3

FAX 024-936-7778

URL <http://www.k-toho.ac.jp>

E-mail info@k-toho.ac.jp

みんな どうとに
入学相談室 ☎ 0120-367-102



公式アカウント
@koriyama_toho1
学校情報発信中！